



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

## ***La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...***

### **RESUELVE**

Expresar repudio por las palabras del interventor de Yacimientos Carboníferos de Río Turbio, Dr. Aníbal Fernández, realizadas el 2 de julio de 2021, insultando a la Diputada Nacional Graciela Ocaña, dirigiéndose a su persona con un trato violento y despreciativo, con palabras que la menoscaban en su dignidad humana -y que por decoro no se reproducen en esta declaración -, en un claro ejercicio de violencia política contra las mujeres, incurso en lo tipificado en el punto 6 del artículo 5º de la Ley N° 26.485 de “Ley de protección integral para prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres en los ámbitos en que desarrollen sus relaciones interpersonales”.

**CRISTIAN RITONDO**

**CARMEN POLLEDO**

**MARÍA LUJÁN REY**

**DINA REZINOVSKY**

**JULIO SAHAD**

**GISELA SCAGLIA**

**SOHER EL SUKARIA**

**INGRID JETTER**

**MERCEDES JOURY**



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

**JORGE ENRÍQUEZ**

**EDUARDO CÁCERES**

**CAMILA CRESCIMBENI**

**HERNÁN BERISSO**

**ADRIANA CÁCERES**

**JUAN AICEGA**



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

## FUNDAMENTOS

En el día de ayer, 2 de julio de 2021, el interventor de Yacimientos Carboníferos de Río Turbio, Dr. Anibal Fernández, se dirigió públicamente a la Diputada Nacional Graciela Ocaña en términos agraviantes, insultando a su persona con un trato de inusitada violencia, que se encuadra dentro de uno de los tipos de violencia contra las mujeres establecido en el punto 6 del artículo 5º de la Ley Nº 26.485 “Ley de protección integral para prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres en los ámbitos en que desarrollen sus relaciones interpersonales”.

En concreto, el interventor insultó a la diputada de Juntos por el Cambio, Graciela Ocaña, donde la trató de “bestia, incompetente, inútil y alcornoque”, por las objeciones que la diputada realizó al dictamen de la fiscal Gabriel Baigún referidas al sobreimiento de los procesados en el juicio oral por el Plan Qunita, una causa judicial en la que se investigó una licitación del 2015 por 900 millones de pesos en compras de 150.000 kits para embarazadas de escasos recursos.

Fernández le dedicó una serie de tuits donde se dedica a insultarla con expresiones deplorables como las siguientes: “La verdad que, fumarse la opinión de semejante bestia, saca de quicio a todos”. “Inútil, ¿cuál es la crítica concreta y razonada del dictamen de la fiscal?”.

Este tipo de violencia hacia una mujer no debe tolerarse bajo ningún punto de vista en nuestra sociedad y debe ser repudiado por todo el arco político sin importar el espacio político al que se pertenezca ni la opinión sobre el tema que generó la disputa..

Es sumamente grave que un funcionario público se dedique a agraviar a una diputada nacional por el hecho de expresarse sobre un asunto público y político.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

Nuestra Ley N° 26.485 es clara en lo que refiere a la violencia política hacia las mujeres y define que un tipo específico de violencia es la siguiente:

*“6.- **Política:** La que se dirige a menoscabar, anular, impedir, obstaculizar o restringir la participación política de la mujer, vulnerando el derecho a una vida política libre de violencia y/o el derecho a participar en los asuntos públicos y políticos en condiciones de igualdad con los varones. (Inciso incorporado por art. 3° de la Ley N° 27.533 B.O. 20/12/2019)”.*

Además, se definieron las modalidades en que se manifiesta la violencia contra las mujeres en el ámbito público y político:

*“h) **Violencia pública-política contra las mujeres:** aquella que, fundada en razones de género, mediando intimidación, hostigamiento, deshonra, descrédito, persecución, acoso y/o amenazas, impida o limite el desarrollo propio de la vida política o el acceso a derechos y deberes políticos, atentando contra la normativa vigente en materia de representación política de las mujeres, y/o desalentando o menoscabando el ejercicio político o la actividad política de las mujeres, pudiendo ocurrir en cualquier espacio de la vida pública y política, tales como instituciones estatales, recintos de votación, partidos políticos, organizaciones sociales, asociaciones sindicales, medios de comunicación, entre otros. (Inciso incorporado por art. 4° de la Ley N° 27.533 B.O. 20/12/2019)”.*

Esta Ley fue sancionada en el año 2009 y fue una de las pioneras en la violencia de género. En el año 2019 se incorporó este tipo específico de violencia que pretende menoscabar los derechos de las mujeres, amedrentar e impedir la participación en la vida pública en igualdad de condiciones que los varones.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

Además, por su condición de diputada nacional, y mientras esté vigente el mandato, la Lic. María Graciela Ocaña está representando al Pueblo de la Nación, de modo que los agravios hacia ella caen sobre quienes ella representa y sobre éste cuerpo, la H. Cámara de Diputados, y los cuestionamientos destinados a censurar sus opiniones implican un avasallamiento de sus privilegios parlamentarios.

Nuestra H. Cámara no debe tolerar este tipo de expresiones violentas hacia una integrante del cuerpo y es especialmente grave cuando quien la ejerce es un funcionario del Estado, que ha sido nada menos que dos veces Jefe de Gabinete de Ministros de la Nación; dos veces Secretario General de la Presidencia, Ministro de Justicia, Seguridad y Derechos Humanos; Ministro del Interior, Ministro de Producción, Senador Nacional; Diputado Nacional; Intendente de Quilmes; Presidente del Quilmes Atlético Club, que ha sido vinculado con un entorno de barras bravas del fútbol y acusado por situaciones no esclarecidas pero que hacen que sus palabras sean idóneas para generar preocupación en la mujer a la que ha destinado semejantes improperios.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento del proyecto de resolución.

**CRISTIAN RITONDO**

**CARMEN POLLEDO**

**MARÍA LUJÁN REY**

**DINA REZINOVSKY**

**JULIO SAHAD**

**GI SELA SCAGLIA**



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

**SOHER EL SUKARIA**

**INGRID JETTER**

**MERCEDES JOURY**

**JORGE ENRÍQUEZ**

**EDUARDO CÁCERES**

**CAMILA CRESCIMBENI**

**HERNÁN BERISSO**

**ADRIANA CÁCERES**

**JUAN AICEGA**